

La fédération des Producteurs de Matériaux de Construction (PMC) est une organisation coupole qui regroupe la plupart des secteurs de matériaux de construction. Elle représente plus de 600 producteurs dans les trois Régions, parmi lesquels près de 2/3 sont des PME. Ces entreprises emploient ensemble plus de 30 000 personnes et réalisent un chiffre d'affaires de près de 15 milliards d'euros. Elles sont aussi très exportatrices et contribuent au surplus de la balance commerciale belge avec près de 60% de leur chiffre d'affaires consolidé.

## **Bref retour sur 2023**

Les feux de forêts et les perturbations climatiques en 2023 ont accru la prise de conscience du changement climatique et de la nécessité de réduire rapidement et drastiquement les émissions de gaz à effet de serre ainsi que d'agir de manière plus 'durable'. Les autorités y ont donné suite en prenant diverses initiatives en fonction de leurs compétences respectives. Avec pour conséquence, des réglementations et mesures parfois peu coordonnées dont les producteurs doivent tenir compte. Il leur faut ainsi, dans un contexte qui ne leur est pas trop favorable, continuer à produire suffisamment pour que la vague de rénovation ne soit pas ralentie par manque de matériaux de construction, et réutiliser et recycler autant que faire se peut les déchets de construction. Plusieurs contacts et concertations que le PMC a pris et eus avec les autorités au cours de l'année ont contribué à ce que les intérêts et les contraintes des producteurs soient mieux pris en considération aux niveaux européen, fédéral et régional.

En parallèle, en préparation aux élections prochaines, le PMC a également procuré le nouveau **mémorandum** aux responsables politiques européens, fédéraux et régionaux, et rencontré plusieurs d'entre eux pour leur présenter le document et les points d'attention des producteurs de matériaux de construction, et échanger avec eux à ce sujet.



Ce bref retour ne vise pas à lister toutes les initiatives du PMC en 2023 mais bien à s'arrêter sur quelques-unes d'entre elles.

## Construction durable

Avec la demande croissante pour plus de durabilité, la **circularité et** la **performance environnementale** ont de plus en plus d'importance dans la construction.

Le PMC a ainsi participé activement à des groupes de travail et projets qui avaient trait à la **gestion circulaire des matériaux** et la **construction circulaire**. Ceux-ci avaient été mis en place par les pouvoirs publics directement ou avec d'autres parties prenantes dans le cadre de Circular Wallonia, ACER (Alliance wallonne Climat Energie Rénovation), Werkagenda Circulair Bouwen



